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香港文匯報訊（記者 文森）領展出售旗下公屋商場一直為人詬病，

據報領展將於明年3月底收回禾輋街市，並打算將街市裝修後重新放

租。工聯會立法會議員陸頌雄及新界東辦事處總幹事鄧家彪擔心此舉影

響禾輋邨長者日常生活，要求領展盡快落實於裝修期內設立臨時街市的

安排，盡快與商戶商討有關續約的安排，並促管理公司盡早交還租戶的

按金。

工聯促落實禾輋臨時街市
要求領展速與商戶談續約 裝修期內免長者跨區買餸

工聯會立法會議員陸頌雄、新界東辦事
處總幹事鄧家彪及當區區議員余倩

雯，昨日聯同禾輋商戶聯會及當區居民舉
行記者會。他們指出，最近收到禾輋街市
商會、商戶及禾輋邨居民求助，指領展將
於明年3月31日收回禾輋街市，並打算將
街市裝修後重新放租，要求領展盡快公佈
續約安排，並於裝修期間設立臨時街市以
減輕對住戶的影響。

商戶只獲續約至明年3月
工聯會指，禾輋街市連商場外的店舖現
時約有150個商戶，據悉商戶原於下月31
日完約，惟今年10月份查詢續約時，領展

回覆指會與商戶短續兩個月租約至明年3
月31日，並將收回所有舖位以進行裝修工
程。不過，當商戶再查詢後，領展至今仍
未有回覆裝修後續約的任何安排以及會否
在維修期內設立臨時街市。
鄧家彪表示，禾輋邨已落成40年，邨內

居民多年來主要依靠禾輋街市購買日常生
活食材用品，現時大部分居民亦已年老，
難以跨區前往其他街市，附近的沙田街市
亦離禾輋邨大約20分鐘路程，對長者及居
民造成負擔，「加上沙田街市附近亦有數
個公共屋邨及私人屋苑，難以負擔多一個
屋邨需求；鄰近的瀝源街市主要為當區居
民提供服務，亦難以再額外為禾輋邨居民

提供服務。」

陸頌雄建議分段裝修街市
陸頌雄表示，明白到有關街市環境有改

善的空間，但有更佳的方法去處理維修問
題，例如可分段裝修街市，在未有裝修的
位置設置臨時攤檔，讓居民能在區內繼續
購物，維持基本需要。他又提到，區內的

商戶均為小本經營，很多店舖均為社區服
務多年，深受居民歡迎，呼籲領展盡快與
商戶商討續約安排。
工聯會要求領展盡快落實於裝修期內設

立臨時街市的安排，以減輕對當區居民的
影響，並盡快與商戶商討有關續約的安
排；管理公司亦應盡早還回租戶的按金，
以免造成商戶損失。

■工聯會新界東辦事處總幹事鄧家彪（左五）要求領展盡快落實於裝修期內設立臨時街
市的安排。

香港文匯報訊（記者 文森）長
期病患者關注醫療改革聯席早前與
食物及衛生局局長陳肇始會面，提
出多項改善醫療政策及服務的意
見。聯席成員彭鴻昌昨日在一個電
台節目上表示，聯席建議政府將醫
療經常性開支由現時 17%增至
20%，並於每年增加6%醫管局撥
款及檢討病人藥費分擔機制，將病
人分擔藥費上限，由現時家庭成員
可動用財務資源的20%減至10%。
彭鴻昌引述陳肇始回應指，聯席提
出的改革建議與政府方向相對一
致，惟增加撥款等事宜，需待財政
司司長考慮。
彭鴻昌指陳肇始於會面中表示，

政府在增加醫療資源應對人口老
化、改善藥物資助制度等方面，與
聯席的相關提議方向一致。聯席代
表認為，若未來政府落實增撥醫療
資源，或需考慮調整稅率及稅階。
彭鴻昌指出，現時針對部分長期

或罕見病，關愛基金昂貴藥物資助
計劃或撒瑪利亞基金資助，均有嚴
格審查標準，通常患者每年藥費佔
家庭財務資源的20%時，才能獲得
資助，對患者家庭造成沉重醫療負
擔。聯席建議政府將患者每年藥費
佔家庭財務資源的比例，由20%減
少至10%便能獲政府資助。

本身患強直性脊椎炎的聯席成員、病人互
助組織B27協進會主席李國光出席同一節目
時，建議政府考慮推出措施，協助有生命危
險的病人渡過難關。
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Lactalis奶粉全球回收 港代理稱未進口
香港文匯報訊（記者 文森）法國嬰兒奶粉廠商

Lactalis及法國衛生部日前宣佈，因部分產品受沙門
氏菌污染，決定全球回收旗下多款奶粉品牌。
Lactalis香港代理表示，香港並無進口該品牌的嬰

兒奶粉及嬰兒食品。據悉，法國已出現26例嬰兒，

因飲用該廠商生產的奶粉而出現身體不適，該廠商坦
承部分嬰兒奶粉可能受污染，但受影響嬰兒均已痊
癒，無人死亡。
報道指，受影響的地區遍佈全球，包括內地及台
灣、阿富汗、伊拉克、羅馬尼亞、秘魯及蘇丹等。

香港文匯報訊（記者 文森）立法
會資訊科技及廣播事務委員會昨日
開會，討論本港推行數碼地面電視
廣播的最新情況。政府根據委託顧
問於今年8月至10月進行有關數碼
電視滲透率的公眾調查初步資料指
出，本港約88%，即逾220萬住戶已
接收數碼電視服務，餘下約12%非
數碼電視住戶當中，約7%住戶仍使
用模擬電視，其餘約5%住戶家中沒
有裝置電視機。
商務及經濟發展局副局長陳百里
昨日在會議上指出，政府正就終止

模擬電視廣播服務的工作目標日期
進行檢討，會全盤考慮各項因素，
包括數碼電視的滲透率、與內地商
討頻率協調工作的進展等，政府計
劃於2017年至2018年內完成檢討，
隨後向委員會匯報結果。
陳百里續說，整體而言數碼電視

的滲透率進展平穩向上，隨着市面
只提供數碼電視產品，加上港台會
繼續建設更多發射站，以期在2019
年提升使其數碼地面電視服務覆蓋
全港99%人口，相信有關滲透率會
繼續增長，政府會繼續監察數碼電

視的觀眾滲透率，並留意相關的市
場發展。
民建聯立法會議員葛珮帆在會上

表示，關注到數碼電視覆蓋率既然
已超過90%，加上5%住戶家中沒有
裝置電視機，但政府仍估計要至
2020年底才取消模擬廣播服務，詢
問政府能否提早取消，以早日騰出
頻譜作其他用途。
陳百里回應指出，取消模擬廣播

訊號需要通過與鄰近地區協調，因
為雙方可能使用同樣頻道而有干
擾，若單方面取消對騰出頻譜沒有
大幫助。他續說，取消模擬廣播所
騰出的出頻譜，並非國際所建議的
未來5G頻譜。

香港文匯報訊（記者 文森）香港人口老化，資助
安老院舍宿位緊張。政府計劃於馬鞍山欣安邨興建零
售及社福大樓內，增設一所安老院舍。勞工及福利局
副局長徐英偉表示，項目落成後將能提供100個宿
位。他續說，社署已在27個發展項目中預留位置興建
安老院舍。
立法會福利事務委員會昨日開會討論於馬鞍山恒泰

路欣安邨擴建項目。徐英偉指出，政府致力加強院舍
供應，社署於27個發展項目預留的用地，預料自
2017/18年度起將陸續推出2,400個安老宿位。他續
說，社署一直推展私人土地作福利用途特別計劃，鼓
勵非資助政府機構透過擴建及重建善用土地，料提供
7,000個安老宿位。
社會福利署助理署長彭潔玲表示，欣安邨的新建安

老院舍分別提供60個資助及40個非資助宿位，安老院
佔地1,096平方米，營運金額料約1,542萬元。她指
出，工程將於明年第一季開展，至2021年第四季完
成，接着會招標找機構營運，預計2022第四季至2023
第一季批出合約。

最快2024年投入服務
勞工界立法會議員潘兆平表示，現時有逾萬名長者

正輪候資助安老院舍宿位，工程於2018年第一季開
始，最快要2024年才投入服務，希望政府能加快程
序，盡早提供安老服務。
彭潔玲指出，社署須待工程完成後，批出入伙紙才

能招標程序。她並指，即使獲批入伙紙，亦不代表完
全「收樓」，社署已盡量壓縮時間，希望於2022年早
一季批出營運合約，「我們也不敢說一定能壓縮到時
間，文件上預計2022年末或2023年初的說法較保
守。」
工聯會議員陸頌雄關注認知障礙症患者問題，指部

分社區已有機構提供早期的支援及評估，查詢局方會
否一併納入資助範圍及於全港進行普及的認知障礙症
測試。他續說，長者人口急升，政府卻未有提供專有
的認知障礙症患者的服務，希望成立專門處理的中
心。

社署續覓地補充院舍需求
對於有議員批評院舍2023年才成完招標程序進度緩

慢，指有部分正輪候宿位的長者至離世時仍未等到宿
位，要求設立長遠的院舍規劃。徐英偉強調，社署會
繼續尋找可用的土地，補充對院舍的需求，「社署會
一併考慮土地、服務、照顧者及人手的需要。」

欣安邨擬建院舍提供百安老宿位

全港88%住戶可睇數碼電視

香港文匯報訊（記者 殷翔）民建聯立法會議員劉
國勳與陳恒鑌，昨日聯同代表全港近80%公共小巴的
業內團體負責人召開記者會，促請政府將邨巴及紅色
小巴納入2元乘車計劃之內，並建議推行紅巴轉綠巴
先導計劃。他們表示，此舉既可令紅巴乘客享有同樣
權益，亦令政府能加強對紅巴的監管。政府雖然一直
希望紅巴轉綠巴，但礙於條例，轉綠巴路線需重新招
標，令紅巴路線經營者卻步。民建聯建議政府准許合
資格紅巴路線直接轉綠巴，並保留原經營者的經營
權，令全港紅巴能盡快轉成受政府有效監管的綠巴。

民記倡保留原有者經營權
出席記者會的小巴團體包括公共小型巴士總商會主

席凌志強、香港專線小巴持牌人協會會長馬僑生、香
港專線小巴持牌人協會主席黃靈新、香港專線小巴持
牌人協會秘書長陳文俊等。他們表示，香港現時約有
4,350部小巴，當中綠巴逾3,000部、紅巴逾1,000部，
近10年紅巴轉綠巴的進展十分緩慢。
業界大部分人都希望紅巴能轉成綠巴，同樣納入2

元優惠和交通補貼計劃，在車程和票價同樣受到政府
有效監管，既能讓所有公共小巴在公平環境下競爭，
又讓所有小巴乘客享有同樣的優惠，也能提升小巴的

服務質素，一舉三得。

承諾安裝八達通機
目前有10條已經營多年的固定紅巴路線約400部紅

巴，自願接受政府監管，希望加入「紅轉綠」先導計
劃。小巴業願意簽署接受政府「交通補貼」計劃規管
的承諾書，包括安裝八達通機、訂立固定服務線路及
定下較穩定的車資收費。
劉國勳指出，民建聯與業界建議的先導計劃包括安

裝八達通機、行駛固定路線一年以上、得到該線所有
車主的同意、提供服務詳情表包括收費、班次時間及
所有行駛該線的小巴車牌、向運輸署提出申請後無人
反對等條件，「這些條件令轉線紅巴自願受到與綠巴
同樣的政府監管。」
他舉例指，現行《船務條例》規定申請行駛某航線
的船隻，只要申請後無人反對，即可運行而無須公開
招標拍賣該路線，可見保留原有路線經營權並非不可
行。
陳恒鑌表示，上周與劉國勳約見了相關部門官員，

官方對建議表現正面，他們會繼續跟進建議，希望政
府能夠更加積極有為，盡快落實這些百利而無一害的
新計劃。

■民建聯和小
巴業界代表促
請政府將紅巴
納入兩元優惠
計劃。
香港文匯報
記者殷翔 攝


